
令和元年度 第１回学校評議員会 報告 
 

Ⅰ 日 時  令和元年 ７月 ２日（火）１０：００～１２：１０   

Ⅱ 場 所    本校会議室 

Ⅲ 出席者  学校評議員   Ａ評議員（交流学校長） 

                     Ｂ評議員（地区行政区民） 

                     Ｃ評議員（地区行政区民） 

              Ｄ評議員（福士行政代表） 

                     Ｅ評議員（関係機関代表） 

                     Ｆ評議員（本校ＰＴＡ会長）             以上  ６名 

              学校職員    校長、副校長３名、事務長、総括教務主任、 

               小学部主事、中学部主事、高等部主事、寮務主任 

                            相談支援部長、進路指導主事          以上 １２名 

Ⅳ  内 容 

 〈委嘱、開会〉 

   １ 委  嘱 

   ２ 校長挨拶（委嘱も含めて挨拶） 

・学校評議員制度は１６年目、地域社会に開かれた学校づくりを目指している。 

・評議員の方々からのご意見等を学校経営に生かしていきたい。 

   ３ 出席者紹介 

   ４ 日程説明 

副校長から日程の説明 

〈授業参観等〉 

学部主事と寮務主任の案内で、小学部・中学部・高等部の授業参観及び寄宿舎を見学 

〈学校評議員会〉 

    １ 開  会 

    ２ 令和元年度学校経営について 

     （１）学校概要、学校経営方針について 

          ◎ 校長より資料及びスライドで学校概要、学校経営方針について説明 

・学校改革として、多忙化解消（県のモデル校）に取り組み、新学習指導要領を受けて 

来年度に向けてカリキュラムマネジメントを構築する。 

     （２）各学部等経営方針について 

       ◎ 学部主事より、スライドで今年度の目標と学部の取組について説明 

◎ 寮務主任より、寄宿舎の説明 

◎ 担当副校長より各分教室の説明 

◎ 校務分掌については、資料参照 

    （３）令和元年度入学・転入学者の状況について 

       ◎ 総括教務主任より、資料をもとに説明 

     （４）平成３０年度進路状況について 

       ◎ 進路指導主事より、資料をもとに説明 

     （５）平成３０年度相談支援部の支援状況について 

       ◎ 相談支援部長より、資料をもとに説明 

   ３ 質疑及び提言 

【Ａ評議員】 



◎ 学校経営については、「自立と共生」の実現のため開かれた学校づくりが重要であること

を確認できた。 

◎ 授業参観では、児童生徒が集中して取り組んでいることに感銘した。作業学習に取り組

む姿勢、動機づけが素晴らしい。子どもの発達段階に即したプログラムが組まれているこ

とに感動した。キャリア教育の充実が就職に繋がることと思う。 

◎ 今後も学校間交流を活発に行っていきたい。 

◎ 相談支援部について、エリアコーディネーター、特別支援教育研修会及び訪問型継続支

援を通じて、大変お世話になっている。今後も引き続きインクルーシブ教育の充実に向け

て支援をお願いしたい。 

Ｑ．校務員の環境整備の進め方と安全面の配慮についてどのような取組がなされているか？ 

Ａ．環境整備は、ベテランのリードで作業スピードが速い。安全面の配慮については、校務

員に細やかに対応してもらっている他、安全点検でチェックしている。 

【Ｂ評議員】 

Ｑ．寄宿舎を見学したが、とてもきれいで恵まれていると感じた。舎費は幾らか？ 

Ａ．月額２２,０００円である。 

【Ｃ評議員】 

  ◎ 敷地が広くて大きい施設で、多様な障がいをもつ児童生徒に対して様々な取組がなされて

いることに感心した。13号線沿いに設置する「道の駅」が来年９月オープンに向けて着工

する。是非、花巻清風支援学校の作業製品を展示販売してもらいたい。 

Ｑ．先生方の苦労はどんなことがあるのか？ 

Ａ．情緒面での対応に苦慮することがある。仲間と共に学ぶことが苦手な児童生徒について、

いかに苦手意識を薄めながら進路に繋いでいくか気を配っている。登校できないケース

等、手の施しようがない場面もあり難しさを感じることがある。 

【Ｄ評議員】 

◎ 北上市から受け入れていただいている児童生徒が一番多く、有難い。一人一人がしっかり

生活できる環境に感心した。各分教室もそれぞれ併設校とよい関係性をもって色んな分野

で地域との交流も行われている。 

【Ｅ評議員】 

◎ 寄宿舎が改修されてから、初めて見学した。掃除、整理整頓が行き届いていた。作業工程

が細分化されて、生徒の特性に合わせてプログラミングが組まれている。教育理念と学校

目標が具体化されている。 

Ｑ．食堂では、寄宿舎生は３食食べているのか？食形態やアレルギー対策については？ 

Ａ．寄宿舎と学校生活兼用で３食食べている。栄養教諭と相談して、アレルギー除去食、き

ざみ等の配慮をしている。どうしても難しい場合は弁当で対応している。 

【ＰＴＡ会長】 

◎ 授業参観では、先生方に個に対応して工夫していただき、児童生徒が自分でコントロール

する力をつけていただいていると実感した。一人一人に寄り添って教育がなされている。

小学部の体育で取り組んでいた風船バレーは落下地点で待って打ち返してラリー出来て

いて素晴らしかった。 

◎ 各分教室の説明で「併設校にお世話になっている」との説明があったが、分教室側からも

助けていることがあるのだろうと思っている。双方向の働きかけによって良好な関係がで

きていると思う。 

Ｑ．昨年、一般就労を望む母親から、運転免許の取得について進路に関わって早い時期に取

得できないかどうか問合せがあったが、柔軟な対応をお願いできないか？ 

Ａ．自動車学校への入校基準がある。柔軟に対応するように検討する。 



      

【校長】 

・ 今年、11月29日に本校で開催する「開かれた授業研究会」に向けて取り組んでいる。 

・ 本日、皆様からいただいたご意見等を今後の学校経営に活かしていきたい。 

 

  Ⅴ その他 

    特になし 

 

  Ⅵ 閉 会 


